

平成26年2月発行

発行者：夜市地区コミュニティ推進協議会

やじうま通信

第2号

平成26年 初日の出（若山城 本丸跡より）

登山道入り口



若山城本丸跡から、ご来光が見られ、ご存知ですか？
国道二号線から入る登山道はアスファルトで舗装されており、自動車で山頂の本丸跡付近まで行くことができます。駐車場から山頂までは徒歩五分程度ですので、気軽に上れます。
元旦には福川青年団による甘酒の接待が行われていました。来年は初日の出拝観に若山城跡へ行ってみませんか。

シリーズ 夜市を知り隊
若山城跡 P3

1/17 新春ふれあいの集い



毎年恒例の『新春ふれあいの集い』が夜市公民館で開催されました。この会の特徴はなんと、言っても料理です。なんと、オールドブルやおでんは手作り。愛情がこもったおふくろの料理はひと味もふた味も違います。そしてメインの寿司と刺身は夜市地区の神本商店から届きました。会の終盤には、これまた恒例の、じゃんけん大会です。豪華景品をゲットすべく、四十名の参加者は子どものようにはしゃいで、大盛り上がりでした。

最後はみなさんで万歳三唱



夜市地区コミュニティに所属して、初めての年末年始を経験しました。多くの行事が行われ、忙しくも充実した二か月で、学生時代の『文化祭』を彷彿とさせる日々でした。
そんな日々の中で、改めて気づいたことは「ありがとう」と言われる嬉しさです。コミュニティの先輩方にかけてもらう感謝の言葉は「次も頑張ろうっ」という気にさせてくれます。そこで私の年頭の誓いは「感謝の言葉を言おう」と「体力づくり」にしてみました。
さて、みなさんは新春にあたり、どんな目標を立てられましたか？



お詫びと訂正

やじうま通信創刊号において、表紙の写真に間違いがありました。グループ発表時の写真に「銀太鼓」と説明を記入しておりましたが、正しくは「銭太鼓」でした。関係者のみなさまには、失礼をお詫びいたします。申し訳ありませんでした。

編集後記

夜市を知り隊 Vol.2

わかやまじょうし 若山城跡

若山城は、中世大内氏の重臣であった陶(すえ)氏歴代の城で、夜市と福川にまたがる標高217メートルの若山に位置しています。南に山陽道と瀬戸内海を臨み、西は防府から山口へと続き、北と東は嶽山(たけやま)、四熊岳(しぐまがだけ)の急峻を控えて陶氏の本拠地である武井へと続く交通の要所です。築城は南北朝時代、陶氏二代目の弘政(ひろまさ)とも、一四七〇年頃に武名の高かった七代目の弘護(ひろもり)によるともいわれています。若山城跡は県指定文化財(史跡)に認定されており、夜のシンボルでもあります。



山頂からの景色

山頂の本丸跡から眼下に広がるのは、夜の川河口付近です。瀬戸内海に浮かぶ黒髪島や大津島が一望でき、天気の良い日には、その奥に防府市の野島まで見えます。

若山城主 陶氏

七代目 弘護の義勇伝

陶(すえ)氏が活躍したのは、京で足利政権が敷かれていた室町時代です。陶氏は、守護大名だった大内氏の一族で、周防守護代を任される重臣でした。一四六七年に応仁の乱が勃発すると、領主の大内政弘(おおうちまさひろ)は軍勢を従え京に赴き、十年にわたり山口を留守にすることなりました。しかし、当主の長期にわたる不在は、大内氏の分国支配を不安定にし、家臣の寝返りが起こりました。なかでも、一四七〇年に勃発した大内政弘の伯父による「大内道頓(おおうちどとうとん)の乱」は大内氏にとって最も深刻な危機でした。当時、大内氏の留守を預かっていた若山城主の陶弘護(すえひろもり)にも反乱に加わるよう誘いがありましたが、「当主の不在に乗じて家を乗っ取ることはできない」と拒絶し、周防に攻めてきた大内道頓の軍を撃破して、道頓を自害に追い込みました。陶弘護が十五歳の頃の出来事です。弘護のお蔭で、大内宗家は領国を守ることができ、陶氏の地位は不動のものとなりました。また、応仁の乱終息後に陶弘護は筑前守護代を務め、活躍の舞台がさらに広がっていきます。

九代目 陶晴賢が起こしたクーデター

室町・戦国期に順調に発展した大内氏でしたが、一五四二年の第一次月山富田城(島根県)の戦いで大敗しました。その戦で養子で亡くした大内義隆(おおうちよしとく)は、それ以降の政治を放り出し、文芸や遊興にふけ、武断派の重臣だった陶晴賢(すえはるかた)を遠ざけるようになりました。そこで、内政の悪化による領国の荒廃を案じた陶晴賢は、一五五一年に挙兵。クーデター(大寧寺の変)を起こし大内義隆を自害に追い込んだのです。しかし、大内家の実権を掌握したものの、その政権中枢は不安定で暗雲がたちこめていました。



そのうち軍備強化に傾倒した陶晴賢は、反発する毛利元就(もとすけ)などから攻撃を受け一五五五年の厳島の戦いで果てます。城主をなくした若山城は、その後落城し、陶氏は滅亡しました。

夜市コミュニティ掲示板

12月14日 スターライト夜市



夜市公民館でスターライト夜市が開催され、約300人が来場されました。催しのなかでも、ビュッゲケーキの飾りつけは子どもたちに大人気で、個性豊かなケーキが出来上がりました。また、民生委員協議会によるバウムクーヘン作りは「香ばしく、柔らかい」などの声が聞かれ、大好評です。ほかに、夜市産の里芋入りシチューや山賊焼きなどの販売がありましたが、すべて完売となりました。イルミネーションの点灯時にはABC-Kidsの皆さんによるかわいいクリスマスソングが聞こえてきて、きれいなイルミネーションに、さらなる花を添えてくれました。



どんど焼き

1月11日



夜市小学校グラウンドでコミュニティ推進委員会主催のどんど焼きが行われました。今年一年の無病息災を祈り、来場のみなさんが持参された正月飾りや書き初めを焼きました。竹のパンとはじける音が、冬の晴れた空に響き渡り清々しい気持ちになれた一日でした。また、小田支所長が作られた鹿野産の雪だるまは、子どもたちの人気者で、写真を撮影する子が続出！そして、どんど焼きのあとには、お餅やぜんまい、舌鼓をうちました。

